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Freie und Hansestadt Hamburg
Bezirksversammlung Harburg

Antwort/Stellungnahme gem. § 27 
BezVG

Drucksachen–Nr.:

Datum:

21-3712.01

18.04.2024

Beratungsfolge
Gremium Datum

Öffentlich Hauptausschuss

Antwort auf Anfrage CDU betr. Abrigado Harburg

Sachverhalt:

Der Verein Freiraum Hamburg e.V. betreibt seit Jahrzehnten auf dem Schwarzenberg das Abri-
gado als niedrigschwellige Kontakt- und Beratungsstelle mit integriertem Drogenkonsumraum 
und Ambulanz. Die Räumlichkeiten sind seit vielen Jahren nicht mehr ausreichend. Insoweit 
besteht seitens der Fachbehörde seit geraumer Zeit der Plan, das Abrigado in einen neuen Ge-
bäudekomplex an der Buxtehuder Straße zu verlegen. 

Wir fragen die zuständige Fachbehörde:

1. Sind die Planungen für die Umsiedlung des Abrigado zwischenzeitlich abgeschlossen?

2. Ist geklärt, ob in einem Neubau ausreichende und moderne Räumlichkeiten für die Betreuung 
der Drogenkonsumenten vorhanden?

3. Sind ausreichende Räumlichkeiten für die Mitarbeiter der Einrichtung eingeplant?

4. Wann ist damit zu rechnen, dass der endgültige Neubau der Bezirksversammlung vorgestellt 
wird?

5. Wann ist der derzeit geplante Baubeginn für die neue Einrichtung?

6. Welche Dauer ist für den Neubau eingeplant?

7. Wann kann voraussichtlich der Umzug der Drogenhilfeeinrichtung Abrigado erfolgen?

8. Da seit geraumer Zeit über die Umsiedlung nicht mehr berichtet worden ist, wird um Mittei-
lung gebeten, aus welchem Grund es zu Verzögerungen gekommen ist. 

Hamburg, am 07.03.2024
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BEZIRKSVERSAMMLUNG HARBURG
Der Vorsitzende

18. April 2024

Die Behörde für Arbeit, Gesundheit, Soziales, Familie und Integration (Sozialbehörde) 
beantwortet die o.g. Anfrage unter Einbeziehung des Bezirksamtes Harburg wie folgt:

1. Sind die Planungen für die Umsiedlung des Abrigado zwischenzeitlich abgeschlossen?

Nein. 

2. Ist geklärt, ob in einem Neubau ausreichende und moderne Räumlichkeiten für die Be-
treuung der Drogenkonsumenten vorhanden?

Ja.

3. Sind ausreichende Räumlichkeiten für die Mitarbeiter der Einrichtung eingeplant?

Ja.

4. Wann ist damit zu rechnen, dass der endgültige Neubau der Bezirksversammlung vor-
gestellt wird?

5. Wann ist der derzeit geplante Baubeginn für die neue Einrichtung?

6. Welche Dauer ist für den Neubau eingeplant?

7. Wann kann voraussichtlich der Umzug der Drogenhilfeeinrichtung Abrigado erfolgen?

8. Da seit geraumer Zeit über die Umsiedlung nicht mehr berichtet worden ist, wird um 
Mitteilung gebeten, aus welchem Grund es zu Verzögerungen gekommen ist.

Aufgrund der noch laufenden, konkreten Planungen des Bauvorhabens sind Baubeginn, 
Baudauer und Einzug der Drogenhilfeeinrichtung noch nicht eindeutig terminiert.

gez. Heimath

f.d.R.

Leptien
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